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ABSTRAK 

 
Taye Ainham, NIM: 19083, Strategi Kepemimpinan Lembaga PERKASA 

Dalam Pengembangan Profesionalisme Guru Agama Berbasis Nilai Islam 

Melayu Patani (Studi Kasus Sekolah Melayu TADIKA Di Patani Selatan 

Thailand). 
Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui secara mendalam tentang  

bagaimana Konsep, langkah-langkah strategi kepemimpinan Lembaga Perkasa 

dalam Peningkatan profesionalisme guru agama Berbasis Nilai Islam Melayu 

Patani di Sekolah Melayu TADIKA, dan bagaiman kendala yang dihadapi dalam 
Peningkatan professionalisme guru agama berbasis nilai Islam Melayu Patani 

pendidikan di Sekolah Melayu TADIKA.  

Adapun jenis penelitian yang dilakukan oleh penulis adalah penelitian 

lapangan, pendekatan yang digunakan adalah pendekatan yang bersifat kualitatif. 
Sumber dalam data penelitian ini adalah sumber data primer dan sumber data 

sekunder. Teknik pengumpulan data penelitian ini dengan wawancara, observasi, 

dokumentasi, dengan mengunakan teknik analisis data kualitatif yang bersifat 

induktif. Sedangkan uji keabsahan data menggunakan triangulasi Yaitu 
pemeriksaan kembali terhadap data yang sudah didapatkan sebelumnya dengan 

teknik atau sumber yang berbeda dari sebelumnya. 

Hasil penelitian ini menunjukan bahwa: 1. Konsep strategi kepemimpinan 

Lembaga PERKASA dalam peningkatan professionalisme guru berbasis nilai 
islam melayu dari lembaga PERKASA ialah mengadakan a. program-program 

pembinaan nilai-nilai guru yang islami, b. mengadakan pelatihan dalam 

merencanakan pembalajaran dalam memenuhi standar kependidikan agama 

Islam, c. memberi pelatihan materi keprofesionalisme guru, d. pelatihan tulisan 
jawi(Istilah di Indonesia Arab pegon) dalam menerapkan nilai-nilai islam Melayu 

Patani. Adapun tujuan dalam kepemimpinan lembaga PERKASA a. Menjaga 

asas-asas keislaman melayu Patani dalam pendidikan Islam, b. megembangkan 

pendidikan, dan meningkatkan keprofesionalisme guru-guru di Sekolah Melayu 
TADIKA. 2. Langkah-langkah Strategi Kepemimpinan Lembaga PERKASA 

dalam Peningkatan Kompetensi Professional Guru Berbasis Nilai Islam Melayu 

yaitu; a. Memberi pahaman Tugas dan fungsi seorang guru agama berbasis nilai-

nilai Islam Melayu Patani, b. Memberi Pahaman Kurikulum pendidikan 
PERKASA yang berdasarkan nilai keislaman, c. Mengajarkan kepada guru cara 

perencanaan dalam pembelajaran, d. Mengadakan kegiatan pegembanggan 

kurikulum Pendidikan Islam, e. Meneliti kebutuhan dalam masyarakat Patani. 3. 

Kendala Strategi Kepemimpinan Lembaga PERKASA dalam Peningkatan 
Kompetensi Professional Guru Berbasis Nilai Islam Melayu ada beberapa hal 

yang sangat mempengaruhi, di antaranya; internal; a. Sarana dan prasarana dalam 

mengembangkan kompetensi guru, b. Guru Tadika tidak begitu mendayagunakan 

media pembelajaran. Sedangkan Kendala eksternal yang utama dalam 
mengembangkan kompetensi guru adalah tidak di dukung oleh Pemerintah, dan 

Keuangan dalam mengelola kegiatan pembinaan guru. 

 

Kata kunci: Strategi Kepemimpinan, Profesionalisme, Guru Agama. 
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ABSTRACT 

 
Taye Ainham, NIM: 19083 PERKASA Institution Leadership Strategy in 

Developing Professionalism of Religion Teachers Based on Patani Malay 

Islamic Values (Case Study of TADIKA Malay School in South Patani 

Thailand). 
This study aims to find out in depth about how the concept, the strategic 

steps of the Perkasa leadership in increasing the professionalism of religious 

teachers based on Patani Malay Islamic values at the TADIKA Malay School, 

and how the obstacles faced in increasing the professionalism of religious 
teachers based on Islamic values of Patani Malay education in TADIKA Malay 

School.  

The type of research conducted by the author is field research, the approach 

used is a qualitative approach. The sources in this research data are primary data 
sources and secondary data sources. The data collection technique of this research 

is interviews, observation, documentation, using inductive qualitative data 

analysis techniques. While the data validity test uses triangulation, namely re-

examination of data that has been obtained previously with different techniques 
or sources than before. 

The results of this study indicate that: 1. The concept of the PERKASA 

Institution's leadership strategy in increasing teacher professionalism based on 

Malay Islamic values from the PERKASA institution is to hold a. programs for 
fostering Islamic teacher values, b. conduct training in planning lessons in 

meeting Islamic religious education standards, c. provide training on teacher 

professionalism, d. Jawi writing training (Indonesian Arabic term pegon) in 

applying Patani Malay Islamic values. The objectives in the leadership of 
PERKASA institutions a. Maintaining Patani Malay Islamic principles in Islamic 

education, b. developing education, and increasing the professionalism of the 

teachers at the TADIKA Malay School. 2. The steps of the PERKASA 

Institution's Leadership Strategy in Improving the Professional Competence of 
Teachers Based on Malay Islamic Values, namely; a. Giving an understanding of 

the duties and functions of a religious teacher based on Patani Malay Islamic 

values, b. Giving understanding PERKASA education curriculum based on 

Islamic values, c. Teach teachers how to plan in learning, d. Carry out 
development activities for Islamic Education curriculum, e. Researching the 

needs of the Patani community. 3. Constraints to the PERKASA Institution's 

Leadership Strategy in Improving the Professional Competence of Teachers 

Based on Malay Islamic Values, there are several things that greatly influence, 
including; internally; a. Facilities and infrastructure in developing teacher 

competence, b. Tadika's teacher did not really utilize the learning media. 

Meanwhile, the main external constraint in developing teacher competence is not 

supported by the Government and Finance in managing teacher development 
activities. 
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 خلاصة

 

فً تطىٌر احتراف  فركاسإستراتٍجٍة قٍادة مؤسسة  ، :38091نٍم ، عٍنهم تاي

معلمً الدٌن بناءً على القٍم الإسلامٍة الملاوٌة الفطانٍة )دراسة حالة لمدرسة 

 المالٍزٌة فً جنىب باتانً تاٌلاند(. تادٌكاملاٌى

ذٖذف ٕزٓ اىذساسح إىى اىرؼشف تؼَق ػيى مٍفٍح اىَفًٖ٘ ، ٗاىخط٘اخ 

فً صٌادج احرشافٍح اىَؼيٍَِ اىذٌٍٍِْ تْاءً ػيى اىقٌٍ  Perkasaالإسرشاذٍدٍح ىقٍادج 

الإسلاٍٍح اىفطاٍّح اىَلاٌ٘ فً ٍذسسح ذادٌناٍلاٌ٘ ، ٗمٍفٍح ٍ٘اخٖح اىؼقثاخ فً صٌادج 

 اط اىقٌٍ الإسلاٍٍح ىيرؼيٌٍ فاذاًّ فً ذادٌناٍلاٌ٘.الاحرشاف ىيَؼيٍَِ اىذٌٍٍِْ ػيى أس

ّ٘ع اىثحث اىزي أخشآ اىَؤىف ٕ٘ اىثحث اىٍَذاًّ ، ٗاىْٖح اىَسرخذً ٕ٘ 

ّٖح ّ٘ػً. اىَصادس فً تٍاّاخ ٕزا اىثحث ًٕ ٍصادس اىثٍاّاخ الأٗىٍح ٍٗصادس 

لاحظح ٗاىر٘ثٍق اىثٍاّاخ اىثاٌّ٘ح. ذقٍْح خَغ اىثٍاّاخ فً ٕزا اىثحث ًٕ اىَقاتلاخ ٗاىَ

تاسرخذاً ذقٍْاخ ذحيٍو اىثٍاّاخ اىْ٘ػٍح الاسرقشائً. تٍَْا ٌسرخذً اخرثاس صحح اىثٍاّاخ 

اىرثيٍث ، أي إػادج فحص اىثٍاّاخ اىرً ذٌ اىحص٘ه ػيٍٖا ٍسثقاً ترقٍْاخ أٗ ٍصادس 

 ٍخريفح ػِ ري قثو.

 فشماطسسح . ٍفًٖ٘ اسرشاذٍدٍح اىقٍادج ىَؤ1ذشٍش ّرائح ٕزٓ اىذساسح إىى أُ: 

ٕ٘  فشماطفً صٌادج احرشافٍح اىَؼيٍَِ ػيى أساط اىقٌٍ الإسلاٍٍح اىَلاٌ٘ ٍِ ٍؤسسح 

ػقذ. تشاٍح ىرؼضٌض قٌٍ اىَؼيٌ الإسلاًٍ ، ب. إخشاء ذذسٌة فً اىرخطٍط ىيذسٗط فً 

ذيثٍح ٍؼاٌٍش اىرشتٍح اىذٌٍْح الإسلاٍٍح ، ج. ذ٘فٍش اىرذسٌة ػيى احرشاف اىَؼيٍَِ ، د. 

تح خاٗي )اىَصطيح اىؼشتً الإّذٍّٗسً تٍدُ٘( فً ذطثٍق اىقٌٍ الإسلاٍٍح ذذسٌة مرا

أ. اىحفاظ ػيى اىَثادا الإسلاٍٍح  فشماطاىَلاٌٗح اىفطاٍّح. إٔذاف قٍادج ٍؤسساخ 

اىفطاٍّح اىَلاٌ٘ فً اىرشتٍح الإسلاٍٍح ، ب. ذطٌ٘ش اىرؼيٌٍ ٗصٌادج اىنفاءج اىٍَْٖح 

فً ذحسٍِ  فشماطإسرشاذٍدٍح اىقٍادج ىَؤسسح . خط٘اخ 2 ذادٌناٍلاٌ٘ىيَؼيٍَِ فً 

اىنفاءج اىٍَْٖح ىيَؼيٍَِ تْاءً ػيى اىقٌٍ الإسلاٍٍح اىَلاٌٗح ، ًٕٗ: أ. فٌٖ ٗاخثاخ 

ٗٗظائف اىَؼيٌ اىذًٌْ ػيى أساط اىقٌٍ الإسلاٍٍح اىفطاٍّح اىَلاٌ٘ ، ب. فٌٖ ٍْٖح ذؼيٌٍ 

فٍح اىرخطٍط فً اىرؼيٌ ، د. ػيى أساط اىقٌٍ الإسلاٍٍح ، ج. ػيٌ اىَؼيٍَِ مٍ فشماط

اىقٍاً تأّشطح ذطٌ٘ش ٍْإح اىرشتٍح الإسلاٍٍح ، ٕـ. اىثحث فً احرٍاخاخ اىَدرَغ 

فً ذحسٍِ  فشماط. اىقٍ٘د اىَفشٗضح ػيى اسرشاذٍدٍح اىقٍادج ىَؤسسح 3اىفطاًّ. 

شٍاء اىرً اىنفاءج اىٍَْٖح ىيَؼيٍَِ تْاءً ػيى اىقٌٍ الإسلاٍٍح اىَلاٌٗح ، ْٕاك اىؼذٌذ ٍِ الأ

ذؤثش تشنو مثٍش ، تَا فً رىل ؛ داخيٍا؛ أ. اىرسٍٖلاخ ٗاىثٍْح اىرحرٍح فً ذطٌ٘ش مفاءج 

اىَؼيٌ ، ب. ىٌ ٌسرخذً ٍذسط ذادٌنا ٗسائط اىرؼيٌ حقاً. ٗفً اى٘قد ّفسٔ ، فئُ اىؼائق 

اىخاسخً اىشئٍسً فً ذطٌ٘ش مفاءج اىَؼيٌ لا ٌرٌ دػَٔ ٍِ قثو اىحنٍ٘ح ٗاىَاىٍح فً 

  .أّشطح ذطٌ٘ش اىَؼيٍَِإداسج 

 

 الكلمات المفتاحٍة: استراتٍجٍة القٍادة ، الاحتراف ، معلم الدٌن

 


